

Troncalidad: CEEM busca la oposición de la universidad

Los estudiantes pedirán a las juntas de facultad que se pronuncien sobre el nuevo sistema de posgrado.

DIARIO MEDICO. Nuria Monsó. Madrid | nuria.monso@diariomedico.com | 11/07/2014 00:00

<http://www.diariomedico.com/2014/07/11/area-profesional/profesion/troncalidad-ceem-busca-oposicion-universidad>

El Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina (CEEM) sigue buscando apoyos contra el futuro real decreto de la **troncalidad**, aprobado por la Comisión de Recursos Humanos y ahora en Consejo de Estado y que previsiblemente podría ir a Consejo de Ministros este mes. Además de contactar con sociedades científicas y partidos políticos, el CEEM quiere que las facultades de Medicina se posicionen: "Las asociaciones de estudiantes quieren llevar a las juntas de facultad [compuestas por el Decanato, profesores y estudiantes] la troncalidad para que se pronuncien de forma individual", señaló ayer a DM el presidente del CEEM, Juan Pablo Carrasco.

Las primeras facultades que podrían pronunciarse sobre la troncalidad serían las de Murcia y Lérida, ya que éstas celebran sus respectivas juntas a finales de este mes, mientras que en el resto habría que esperar a septiembre y octubre.

Según Carrasco, las facultades de la Universidad de Valencia, Cantabria y la Complutense de Madrid se habrían opuesto al proyecto. En concreto, la Junta de Valencia se habría posicionado este mes de mayo, mientras que la de la Complutense lo hizo en julio de 2013 a iniciativa de los representantes de los estudiantes de dicha facultad, ya que el CEEM, entonces presidido por Federico Pérez-Quirante, había dado su visto bueno al proyecto.

- Ricardo Rigual, presidente de los decanos, recuerda que dieron su visto bueno al proyecto dentro del Foro de la Profesión, y que la norma está pendiente de desarrollo
-

Grado y troncalidad

Carrasco considera que las universidades "tienen un papel muy importante en la sociedad y creemos que este tema les concierne, dado que se trata de los alumnos a los que se esfuerzan por formar".

Recuerda que "el Consejo de Estado señaló en su informe que le preocupaba que la formación troncal fuera en la práctica una prolongación del grado ", lo que se podría entender como una maniobra para compensar posibles carencias en la formación universitaria mediante la prolongación del tiempo formativo, tal y como expresaron su asociación y las ocho sociedades científicas que firmaron un manifiesto contra la troncalidad el pasado martes.

Ricardo Rigual, presidente de la Conferencia Nacional de Decanos de Medicina, señaló a DM que este órgano "expresó su apoyo a la troncalidad dentro del Foro de la Profesión y nosotros mantenemos los acuerdos".

Aunque entiende que cada decano pueda pronunciarse de forma individual acerca del proyecto, sostiene que nunca se ha planteado en la Conferencia. Añade que la norma está pendiente de desarrollo y considera que, al tratarse del posgrado, "la Federación de Asociaciones Científico-Médicas Españolas (Facme) es la que tiene la voz más autorizada para pronunciarse acerca de este tema".